

Dari kedua pertanyaan yang diajukan penulis mengenai cara hidup sederhana dan gaya hidup perkotaan, dapat terbaca bahwa pengusaha topi di Ngudi sudah benar memahami teori mengenai kehidupan baik cara hidup yang benar dan yang salah, pandangan mereka secara umum sesuai dengan terjemahan Al-Qur'an dalam surat Al-Furqan ayat 67 *dan orang-orang yang apabila membelanjakan (harta), mereka tidak berlebihan, dan tidak (pula) kikir, dan adalah (pembelajaan itu) di tengah-tengah antara yang demikian.* Ayat ini mengisyaratkan bahwa hamba-hamba Allah SWT itu memiliki harta benda sehingga mereka bernaikah dan bahwa harta itu mencukupi kebutuhan mereka sehingga mereka dapat menyisihkan sedikit atau banyak dari harta mereka tersebut, atau juga mengandung isyarat bahwa mereka sukses dalam usaha mereka meraih kebutuhan hidup, bukannya orang-orang yang mengandalkan bantuan orang lain, dan melalui ayat ini juga menurut M. Quraish Shihab dalam tafsir Al-Misbah dijelaskan bahwa nabi Muhammad SAW. Mengantar manusia untuk dapat memelihara hartanya, tidak memboros-boroskan sampai habis, dan pada saat yang sama tidak menahannya sama sekali sehingga sampai mengorbankan kepentingan pribadi, keluarga, atau siapa yang butuh. Memelihara sesuatu yang baik termasuk harta agar tetap berkelanjutan itu anjuran agama, namun jika dalam kondisi menndesak yang mengharuskan membelanjakan harta secara keseluruhan demi tujuan baik, maka peraturan tersebut dapat disesuaikan dengan kondisi.

yang mengatur dan tetap yakin bahwa suatu saat pasti bisa diperoleh keinginannya tersebut.²⁵ Namun jika melihat tetangga yang sombong dengan kepunyaan barunya, dan memperlihatkan dengan penuh sinis secara tidak langsung menimbulkan perasaan marah.

Kemudian dari sebuah keinginan yang belum bisa direalisasikan, muncul cara agar keinginan tersebut dapat diperoleh. Cara yang ditempuh untuk mendapatkan apa yang diinginkan biasanya meminta uang pada suami untuk membelinya,²⁶ atau menabung sedikit demi sedikit hingga cukup untuk dibuat membeli keinginannya,²⁷ bisa juga dengan bertambahnya semangat dalam bekerja karena memiliki sebuah keinginan yang belum terealisasikan,²⁸ atau mengambil tabungan bagi yang memiliki tabungan sebelumnya, dan berhutang bagi yang tidak dapat menahan keinginannya dan tidak memiliki cara lain,²⁹ dan alternatif yang banyak dipilih masyarakat saat ini dengan membeli barang kredit agar tidak terasa keberatan saat membayarnya.³⁰ Cara-cara yang mereka gunakan beragam, mulai dari motivasi sampai berhutang, karena menganggap harga diri adalah sebuah keinginan yang sudah dapat terealisasikan, jika seseorang dihadapkan dengan harga diri maka apapun dapat dilakukan demi menjaga harga dirinya.

²⁵ Yanti, Pengusaha Topi, *Wawancara*, Ngudi, 20 Juli 2012.

²⁶ Asmah, Pengusaha Topi, *Wawancara*, Ngudi, 20 Juli 2012.

²⁷ Agus, Pengusaha Topi, *Wawancara*, Ngudi, 20 Juli 2012.

²⁸ Saiful, Pengusaha Topi, *Wawancara*, Ngudi, 20 Juli 2012.

²⁹ Kobul, Pengusaha Topi, *Wawancara*, Ngudi, 20 Juli 2012.

³⁰ Endang, Pengusaha Topi, *Wawancara*, Ngudi, 20 Juli 2012

4. Makna Sebuah Profesi.

Profesi menjadi pengusaha topi adalah profesi yang mewarisi orang tua mereka, jadi kebanyakan mereka sebagai penerus dari orang tuanya. Mereka mengatakan motivasinya yang bisa menjadi semangat adalah mandiri karena mempunyai pekerjaan sendiri tidak ikut orang, dengan begitu bagi pengusaha laki-laki bisa membahagiakan anak dan istri dengan mencukupi kebutuhan hidup mereka dan untuk pengusaha perempuan tidak harus menunggu uang belanja dari suami sehingga dia bisa memiliki penghasilan sendiri.

Dari jawaban mereka mengenai makna sebuah pekerjaan kebanyakan menjawab menjalani profesi adalah demi memenuhi kebutuhan duniawi, kesenangan dan kepuasan dunia, tidak penulis temukan satu jawaban bahwa bekerja sebenarnya adalah ibadah untuk mencari kehidupan di dunia demi kehidupan akan datang di akhirat. Dari jawaban ini pula penulis bisa mengidentifikasi bahwa hedonisme telah masuk dalam mindset pikiran mereka. Pekerjaan merupakan kewajiban sekaligus ibadah, rasa kesal atau hidup merasa kekurangan itu merupakan salah satu dampak dari kurang tulusnya niatan untuk bekerja sebagai ibadah, jika semangat berjihad sudah ada saat bekerja maka apapun hasilnya maka akan diterima dengan puas dan bahagia, dan beban hidup akan berkurang.

5. Makna Kehidupan

Penulis mengajukan pertanyaan terakhir tentang perasaan mereka dalam menyikapi kehidupan saat ini, dari pertanyaan yang diajukan mereka semua

menjawab enjoy namun dibelakangnya masih merasa berat dan kurang apabila kebutuhan terus ada dan kondisi keuangan lagi seret.

Dari jawaban yang diutarakan narasumber penulis menganalisa bahwa mereka tidak sepenuhnya menikmati kehidupan, karena masih mementingkan target-target yang belum terealisasikan, jadi kehidupan terkesan memusingkan jika kebutuhan tidak segera terpenuhi. Hidupnya disibukkan untuk mengejar target dan keinginan yang tiada habisnya. Jika seorang mencapai dan memperoleh sesuatu dengan mengejar maka timbul perasaan capek dan lelah, dan itu sudah mereka rasakan jika dalam kondisi sulit. Ciri dari kepuasan hedonisme adalah kepuasan yang tiada habisnya semakin dituruti semakin terasa haus dan gelisah.

B. Aspek Kesadaran dalam Pola Hidup

Dalam hal menganalisa tindakan yang dilakukan oleh masyarakat di Ngudi Kecamatan Gedangan penulis membandingkan dengan perilaku masyarakat perkotaan, pilihan untuk mengambil perbandingan tersebut karena dilihat dari kemiripan gaya hidup mereka yang bersaing dalam hal kepuasan materi. Antara cara yang dilakukan pengusaha topi dengan cara yang dilakukan masyarakat kota hampir mirip. Keduanya bersaing untuk gaya hidup glamour.

Berbicara mengenai gaya hidup mewah, tidak perlu mencari jauh ke kota, dengan melihat daerah sekitar ternyata terselip banyak sekali gaya hidup bermewah-

bergaya hidup melebihi dari orang yang merendahkan posisinya pada masa lalu. Dari fakta diatas dapat dianalisa tindakan yang dilakukan pengusaha topi di Ngudi tidak terpatok pada satu tipe tindakan sosial yang dikemukakan Weber, saat ia tidak sadar termotivasi untuk bergaya hidup elegan karena ingat akan penghinaan yang dulu pernah didapat maka tergolong dalam tipe tindakan afektif yang tanpa sadar dan tidak memperhitungkan akibatnya, lalu saat ia mengalami kesulitan ekonomi kembali sedangkan dia harus mengikuti gaya hidupnya yang baru, dan melakukannya dengan berbagai cara maka termasuk dalam kategori tindakan yang berdasar pada nilai atau tindakan rasional yang berdasar pada nilai. Karena ia sepenuhnya sadar namun ia tidak memperhitungkan apakah yang akan terjadi dengan resiko selanjutnya jika ia berhutang dan menjual barang-barangnya untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari demi bergaya hidup hedonis.

Walaupun banyaknya faktor dari luar yang mempengaruhi seseorang untuk memilih jalan bagaimana cara hidupnya namun faktor dalam diri ini yang memberikan dorongan penggerak yang sangat kuat bila dibandingkan dengan yang lain. Seperti yang diceritakan Agus seorang warga Ngudi yang baru saja memperoleh warisan, kemudian dia membeli mobil baru, saat mobil barunya datang ke rumah, tetangga pasti mengetahui hal tersebut, melihat dia membeli mobil baru perasaan iri hati tetangga muncul dan akhirnya karena tekanan darah tetangga naik maka tetangga tersebut jatuh sakit, bagi tetangga yang mampu membelinya dengan yang baru, maka langsung membeli mobil dengan jenis yang lebih bagus dari yang dia punyai, untuk menunjukkan bahwa tetangga itu lebih mampu dari tetangga lain.

Islam tidak melarang untuk menjadi kaya dan mencari harta sebanyak-banyaknya, Islam hanya mengatur agar hidup pemeluknya menjadi baik dengan mengajarkan pola hidup sederhana, dengan hidup sederhana maka orang yang memiliki harta banyak merasa tenang dan orang yang memiliki harta kurang juga merasa tenang, karena tujuan hidup sebenarnya adalah memperoleh ketenangan dalam beribadah.

Dengan perbandingan-perbandingan dan pengkomparasian teori dan kenyataan mengenai perilaku pengusaha topi di Ngudi Kecamatan Gedangan Kabupaten Sidoarjo, mereka sebenarnya tidak menyadari terhadap perilaku yang mereka lakukan, bahkan tidak menyetujui teori dari perilaku yang sebenarnya mereka anut juga, dengan demikian hedonisme yang mendewakan kesenangan tidak hanya terdapat dalam masyarakat perkotaan saja namun di kawasan pedesaan juga menjadi sasaran paham tersebut. Namun kadarnya saja tidak terlalu besar seperti yang ada dalam masyarakat perkotaan.